



DIRECTION DES ACCREDITATIONS
UNIVERSITAIRES ET DE LA QUALITE

DEPARTMENT OF UNIVERSITY
ACCREDITATIONS AND QUALITY

SOUS-DIRECTION DES EVALUATIONS,
ACADEMIQUES ET DES CERTIFICATIONS

SUB-DEPARTMENT OF ACADEMIC
EVALUATIONS AND CERTIFICATIONS

DECISION N° **18250333** /MINESUP/SG/DAUQ/SDEAC du **07 JUL 2025**
Portant ouverture du concours d'entrée en *Troisième Année du cursus Ingénieur* à l'Ecole Nationale Supérieure des Sciences et Techniques Maritimes et Océaniques (ENSTMO) de l'Université d'Ebolawa, et fixant le nombre de places offertes, au titre de l'année académique 2025/2026.

LE MINISTRE D'ETAT, MINISTRE DE L'ENSEIGNEMENT SUPERIEUR :

- Vu la Constitution ;
- Vu le Décret n° 2011/408 du 09 décembre 2011 portant organisation du Gouvernement ;
- Vu le Décret n° 93/026 du 19 Janvier 1993 portant création d'Universités ;
- Vu le Décret n° 2005/342 du 10 Septembre 2005 modifiant et complétant certaines dispositions du Décret n° 93/027 du 19 Janvier 1993 portant dispositions communes aux Universités ;
- Vu le Décret n° 2009/008 du 12 janvier 2009 portant nomination des responsables dans les Universités d'Etat ;
- Vu le Décret n° 2012/433 du 01 Octobre 2012 portant organisation du Ministère de l'Enseignement Supérieur ;
- Vu le Décret n° 2018/190 du 02 mars 2018 complétant certaines dispositions du Décret n° 2011/408 du 09 décembre 2011 portant organisation du Gouvernement ;
- Vu le Décret n° 2019/002 du 04 janvier 2019 portant réaménagement du Gouvernement ;
- Vu le Décret n° 2022/003 du 05 janvier 2022 portant création des Universités ;
- Vu le Décret n° 2022/009 du 06 janvier 2022 portant organisation administrative et académique de l'Université d'Ebolawa ;
- Vu le Décret n° 2023/302 du 04 juillet 2023 portant nomination des responsables dans certaines Universités d'Etat ;
- Vu la Décision n° 18250145/MINESUP/SG/DAUQ/SDEAC du 07 Avril 2025 fixant le calendrier des concours d'entrée dans les Etablissements des Universités d'Etat du Cameroun et Ecoles sous tutelle, académique du MINESUP, au titre de l'année académique 2025-2026 ;

Sur proposition de Monsieur le Recteur de l'Université d'Ebolawa ;

DECIDE :

Article 1 :

(1) Un concours sur épreuves écrites pour le recrutement, au titre de l'année académique 2025/2026, de cent (100) élèves ingénieurs repartis selon les spécialités, dans le tableau ci-dessous, en **troisième année** à l'Ecole Nationale Supérieure des Sciences et Techniques Maritimes et Océaniques (ENSTMO), est ouvert dans les centres ci-après : **Kribi, Bafoussam, Bertoua, Buea, Douala, Ebolawa, Garoua et Yaoundé.**

Filières	Architecture, Construction et Réparations Navales	Génie Côtier	Génie Energétique de Marine	Génie Mécanique de Marine
Nombre de places	10	15	10	10
Filières	Génie Océanographique - Hydrographie - Météorologie	Gestion Maritime et Portuaire	Navigation Maritime et des Systèmes d'Information	Pêche et Mariculture
Nombre de places	10	15	10	10
Filière	Sûreté et Sécurité des Installations Portuaires et Plateforme Pétrolières			
Nombre de places	10			

Article 2 : Sont concernés :

- **Pour la filière Gestion Maritime et Portuaire :** Toutes les licences, tous les DUT et DEUG ou tout autre diplôme jugé équivalent par le Ministère de l'Enseignement Supérieur.
- **Pour les autres filières :** Les candidats titulaires d'une Licence scientifique, d'un diplôme d'ingénieur des travaux, d'une licence de technologie, d'un Diplôme Universitaire de Technologie (DUT) Scientifique, d'un Diplôme d'Etudes Universitaires Générales (DEUG) Scientifique, ou de tout autre diplôme reconnu équivalent par le Ministère de l'Enseignement Supérieur ;
- Les candidats préparant en 2024/2025, les diplômes ci-dessus cités.

Article 3 :

- (1) Les programmes du concours sont ceux des classes préparant aux diplômes ci-dessus indiqués du type « BAC+2 ». Il consiste en une épreuve écrite de spécialité, de 3 heures, en fonction de la spécialité de formation initiale des candidats.
- (2) Il n'y aura pas d'examen oral.

Article 4 : Les candidats inscrits sous réserve de l'un des diplômes ci-dessus mentionnés ne seront définitivement admis à l'ENSTMO, en cas de réussite au concours, que sur présentation de l'original du diplôme obtenu à la session d'examens de 2025 ou le cas échéant, de l'attestation de réussite au moment de l'inscription fixé par l'ENSTMO.

Article 5 : Les dossiers de candidature comprennent les pièces suivantes :

1. Une fiche Individuelle de candidature dûment remplie en ligne sur le site <http://www.enstmo-ueb.cm> à télécharger et timbrée à 1500 frs CFA par le candidat ;
2. Une photocopie lisible certifiée conforme de la Carte Nationale d'Identité ;
3. Une photocopie lisible certifiée conforme de l'acte de naissance datant de moins de trois (03) mois ;
4. Une photocopie lisible certifiée conforme du diplôme donnant droit au concours ou une attestation de réussite à ce diplôme le cas échéant signée par une autorité administrative compétente ;
5. Les photocopies certifiées conformes des deux ou trois dernières années passées dans l'Institution Universitaire ayant délivré le diplôme ou l'Attestation de réussite ;
6. Des photocopies certifiées conformes du Baccalauréat ou du GCE-AL signés par l'autorité administrative compétente ;
7. Un certificat médical datant de moins de trois (03) mois dûment établi et délivré par un médecin de l'Administration ;
8. Une enveloppe format A4 timbrée à la poste au montant de 1000 FCFA à l'adresse du candidat ;
9. Quatre (04) photos 4x4 portant les noms et prénoms au verso ;
10. Une lettre de libération de l'employeur en cas de succès au concours (pour les candidats salariés)

Article 6 : Les droits d'inscription au concours s'élèvent à **vingt-mille (20.000) FCFA** payables au Compte N°00272769801 domicilié à la Banque CCA, contre récépissé à joindre obligatoirement au dossier de candidature. Ces droits, non remboursables, sont destinés à couvrir les charges générées par l'organisation du concours. **Tout autre mode de paiement est exclu ;**

Article 7 : Les dossiers de candidature complets seront déposés au bloc administratif bâtiment A de l'ENSTMO, ou à la Délégation départementale du Ministère des Enseignements Secondaires pour le Centre de Kribi et dans les délégations régionales du Ministère des Enseignements Secondaires au plus tard le **Jedi 25 Septembre 2025 à 15h30mn.**

Article 8 : Seuls les candidats ayant déposé un dossier réglementaire complet seront autorisés à composer. Ils devront alors se munir de leur **Carte Nationale d'Identité** et du récépissé d'inscription au concours (à télécharger).

8

Article 9 : Les candidats au concours d'entrée en **Troisième Année** doivent être âgés de **trente-deux (32) ans** au plus, au premier janvier 2025, année du concours.

Article 10 : Le concours aura lieu le **Dimanche 28 Septembre 2025** à partir de **09heures** dans les Centres cités ci-dessus indiqués.

Article 11 : Le Recteur de l'Université d'Ebolowa, le Directeur des Accréditations Universitaires et de la Qualité ainsi que le Directeur de l'Ecole Nationale Supérieure des Sciences et Techniques Maritimes et Océaniques (**ENSTMO**) sont, chacun en ce qui le concerne, chargés de l'exécution de la présente Décision qui sera enregistrée et publiée en français et en anglais partout où besoin sera.

R

**LE MINISTRE D'ETAT,
MINISTRE DE L'ENSEIGNEMENT SUPERIEUR**



Jacques FAME NDONGO

REPUBLIQUE DU CAMEROUN

Paix-Travail-Patrie

MINISTERE DE L'ENSEIGNEMENT SUPERIEUR

SECRETARIAT GENERAL

DIRECTION DES ACCREDITATIONS
UNIVERSITAIRES ET DE LA QUALITE

SOUS-DIRECTION DES EVALUATIONS
ACADEMIQUES ET DES CERTIFICATIONS



REPUBLIC OF CAMEROON

Peace-Work-Fatherland

MINISTRY OF HIGHER EDUCATION

SECRETARIAT GENERAL

DEPARTMENT OF UNIVERSITY
ACCREDITATIONS AND QUALITY

SUB DEPARTMENT OF ACADEMIC
EVALUATIONS AND CERTIFICATIONS

DECISION N° **18250333** /MINESUP/SG/DAUQ/SDEAC of **07 JUL 2025**
Launching the competitive entrance examination into the **Third** year at the National Advanced School of Maritime and Ocean Science and Technology (NASMOST) of the University of Ebolowa, and defining the number of places opened for the **2025/2026**.

THE MINISTER OF STATE, MINISTER OF HIGHER EDUCATION:

Mindful of the Constitution;
Mindful of Decree n°2011/408 of 09th December 2011 organizing the Government;
Mindful of Decree n°93/026 of the 19th January 1993 to create Universities;
Mindful of Decree n°2005/342 of 10th September 2005 modifying and completing certain dispositions of Decree n°93/027 of 19 January 1993 fixing common dispositions in Universities;
Mindful of Decree n°2009/008 of 12th January 2009 appointing authorities in State Universities;
Mindful of Decree n°2012/433 of 01th October 2012 organizing the Ministry of Higher Education;
Mindful of Decree n°2018/190 of 02th March 2018, completing certain dispositions of Decree n°2011/408 of 09th December organizing the government;
Mindful of Decree n°2019/002 of 04th January 2019 reshuffling the Government;
Mindful of Decree n°2022/003 of 05th January 2022 creating universities;
Mindful of Decree n°2022/009 of 06th January 2022 laying down the administrative and academic organization of the University of Ebolowa;
Mindful of Decree n°2023/302 of 04th July 2023 appointing authorities in certain State Universities;
Mindful of Decision n°18250145/MINESUP/SG/DAUQ/SDEAC of 07th April 2025 setting up the calendar for competitive entrance examinations into Cameroon State Universities and Schools under the Academic Tutelage of the Ministry of Higher Education for the 2025-2026 academic year;

On the proposal of the Vice-Chancellor of the University of Ebolowa;

DECIDES:

Article 1: A written competition entrance examination for the admission of one hundred (100) engineering students, divided by specializations in the table below, into the third year at the National Advanced School of Maritime and Ocean Science and Technology (NASMOST) of the University of Ebolowa, is open for the academic year 2025/2026 in the following centers: **Kribi, Bafoussam, Bertoua, Buea, Douala, Ebolawa, Garoua et Yaoundé.**

Field of study	Naval Architecture, Construction, and Ship Maintenance	Coastal Engineering	Marine Energy Engineering	Marine Mechanical Engineering
number of places	10	15	10	10
Field of study	Oceanography, Hydrography, and Meteorology	Port and Maritime Management	Maritime Navigation and Information Systems	Fisheries and Mariculture
number of places	10	15	10	10
Field of study	Safety and Security of Port Facilities and Oil Platforms			
number of places	10			

Article 2: The following are concerned:

- **For Port and Maritime Management:** All DUT and DEUG degrees, all Bachelor's Degrees, or any other degree that the Ministry of Higher Education deems comparable
- **For the others areas of training:** candidates with a Bachelor of Science, Engineering or Technology, a Scientific Diploma (DUT, DEUG), or any other degree that the Ministry of Higher Education deemed equivalent;
- Candidates preparing in 2024/2025 for the diplomas as mentioned above.

Article 3:

- (1) The competition programs are those of the classes preparing for the above-mentioned diplomas of the type "GCE/Al+2". Depending on the candidates' original training specialty, it comprises a 3-hour written specialty test.
- (2) No oral examination will take place.

Article 4: Candidates registered subject to one of the above-mentioned diplomas will be definitively admitted to NASMOST, in case of successful completion of the competition, only upon presentation of the original diploma obtained at the 2025 examination session or, if applicable, Certificate of Completion at the time of registration set by NASMOST.

Article 5: The application files shall comprise the following documents:

1. Application form to be filled online at the website <http://www.enstmo-ueb.cm>, then downloaded and stamped at 1500 CFA francs by the candidate;
2. A certified true copy of the national identity card;
3. A certified true copy of the birth certificate dated not more than three (03) months;
4. A certified true copy of the diploma entitling to the competition or an attestation of successful completion of this diploma, if applicable, signed by a competent administrative authority;
5. A certified true copy of the last two or three years spent at the University institution that awarded the diploma or certificate of achievement;
6. A certified true copy of the GCE/AL or Baccalaureate transcripts dated not more than three (03) months, as the case may be;

7. A medical certificate dated not more than three (03) months issued by a public medical practitioner;
8. An envelope bearing a CFA 1000 FCFA stamp and the candidate's address;
9. Four (04) passport-size photographs bearing the candidate's name and surname on the back.
10. A letter of release from the employer in case of success in the competition (for salaried candidates)

Article 6: The registration fee for the competition entrance exam is **twenty thousand (20,000) FCFA**, and it must be placed at **CCA Bank, Account N°00272769801**, and the receipt should be joined to the candidate's file. These non-refundable fees are intended to cover the expenses generated by the organization of the competitive examination. Any other method of payment is excluded.

Article 7: The completed application files must be deposited at the administrative block building A of the ENSTMO, or at departmental delegation of the Ministry of Secondary Education at Kribi as well as any regional delegations of the Ministry of Secondary Education, by **Thursday, September 25, 2025, at 3:30 pm**.

Article 8: Only Candidates who have a complete regulatory file will be allowed to participate in the exams. They must also bring their national identity cards and the entrance examination registration receipt (to be downloaded), as these will be necessary.

Article 9: Candidates for the third-year entrance examination must be **thirty-two (32) years old** at most, on January 1, 2025, the year of the examination.

Article 10: The entrance examination will take place on Sunday, September 28, 2025, from 9 a.m. at the centers mentioned above.

Article 11: The vice-Chancellor of the University of Ebolowa, the Director of Department of University Accreditations and Quality as well as the Director of the National Advanced School of Maritime and Ocean Science and Technology (NASMOST) are responsible, each in his/her respective capacity, for the implementation of this Decision which shall be registered and published in English and French wherever **necessary**.

Jacques FAME NDONGO,



THE MINISTER OF STATE,
MINISTER OF HIGHER EDUCATION